
モニターレポート（９月報告）

【報告内容①】
堤防沿いの胡桃の果実について

葉を食われても実がついている様子ですが、今夏は天気のせいか虫の発生が
多く、他地域でも胡桃の木の葉がありません。

〈事務所からのコメント〉

胡桃の木の葉が虫にやられているとのお話がありました。今年も猛暑が続いた
ため、胡桃に限らず他の樹木についても、虫の被害を受けているかもしれません。

【報告内容②】

日東道の下のキャンプ場の駐車場に、若者を中心に野外キャンプ（バーベ
キ ）を楽しん る人たちが大勢 ました 車 駐車状態 キ プ場からキュー）を楽しんでいる人たちが大勢いました。車の駐車状態、キャンプ場からで
るゴミの状態を観察したのですが、両方とも整然としていて、特に指摘して直して
もらわなければならないというような点は見当たりませんでした。

〈事務所からのコメント〉
阿賀野川の河川敷は、キャンプ場としての指定はされていません。ご指摘の場

所では バ ベキ 広場として利用する人たちが多く来られています所では、バーベキュー広場として利用する人たちが多く来られています。

現在のところ、車の駐車、ゴミの後始末等マナーが悪いといった情報は寄せら
れていません。大変いい状況であると思います。

【報告内容③】

カヌ を抱えた中年の男性がいました 調査を終えて帰ろうとした時には 阿賀カヌーを抱えた中年の男性がいました。調査を終えて帰ろうとした時には、阿賀
野川でカヌーをやっていました。熟練したカヌー乗りの方だとは思いますが、河川
でのカヌーは許可がいるのかと疑問に思いました。

〈事務所からのコメント〉

阿賀野川においてカヌーに乗ることは、特に河川管理者の許可は必要ありま
せん 安全に留意のうえ 阿賀野川を満喫して頂ければ幸いですせん。安全に留意のうえ、阿賀野川を満喫して頂ければ幸いです。

※複数のモニター報告を要約してあります。



【報告内容④】
9月13日（火）：新潟福島豪雨から1ヵ月が過ぎ、担当区域へ行ってみました。川

も心配でしたが、私はこの季節、河川敷の田畑、田んぼの稲刈りがどうなったか
も気がかりにしていました。見てみますと、ガレキ等はまだ残されていたり隅に集
めたりしていましたが 上手に刈られていてほ としました 農家の方のご苦労はめたりしていましたが、上手に刈られていてほっとしました。農家の方のご苦労は
想像以上のことだったと思います。

〈事務所からのコメント〉

新潟・福島豪雨で被害を受けた阿賀野川河川敷には、がれきや泥が残ってい
るところがあります。そしてまだその処理が終わっていないところもあり、大きな
被害であったことが判ります被害であったことが判ります。

【報告内容⑤】
9月18日（日）：阿賀野川フェスティバルが開催されていた。

阿賀野川水辺プラザを活用して、様々な催し物が行われていた。家族で楽し
めるイベントで皆が楽しそうにしている姿が見られた このイベントを行うためにめるイベントで皆が楽しそうにしている姿が見られた。このイベントを行うために、
芝を刈り込んだり駐車場設備を整えたりしている姿が、数日前から見られた。

このように皆が楽しめるイベントは、もっと回数を増やしても良いと思う。フ
リーマーケットのようなイベントをしてみたり、活用方法が他にもあると思う。せっ
かく手入れされている施設なので有効活用していけたら良いと思う。

〈事務所からのコメント〉〈事務所からのコメント〉

阿賀野川水辺プラザを活用して、家族で楽しめるイベントだったようですね。今
後も、河川公園等を利用したイベントが増えるといいですね。

※複数のモニター報告を要約してあります。



【報告内容⑥】
1. 未だに（9月25日現在）磐越西線の馬下⇔津川間を利用する乗客は、五

泉駅で下車し、馬下までバスで代行輸送の状態です。豪雨で線路の土台を
失った五十島－東下条間の現場で重機を入れた復旧工事が進んでいた。

2 豪雨による災害で中止とな ていた五泉市佐取の咲花温泉の水中花火2. 豪雨による災害で中止となっていた五泉市佐取の咲花温泉の水中花火
大会が9月29日、温泉街の脇を流れる阿賀野川で開かれる予定。

3. 阿賀町の公民館図書室三川分館で、蔵書約400冊の大半が水に浸かり
廃棄せざるをえなくなった。このため県立図書館は、県内の公立図書館44
館や大学図書館などに本の寄贈を呼びかけている。

〈事務所からのコメント〉〈事務所からのコメント〉

各地で大きな爪痕を残した新潟・福島豪雨ですが、磐越西線の災害復旧、咲
花温泉の花火大会、そして、阿賀町の公民館図書館三川分館の蔵書寄贈の呼
びかけ等、種々な復旧に向けての取り組みが各所で進められているのですね。

※複数のモニター報告を要約してあります。


